



En la vasta riqueza de la tradición católica, existen sacramentales que han acompañado la vida espiritual de los fieles durante siglos, recordándonos la cercanía de Dios y la intercesión de la Virgen María. Uno de estos es **la Medida de la Virgen del Pilar**, un sacramental menos conocido pero de profundo significado, cargado de historia, devoción y protección maternal. ¿Qué es exactamente? ¿Cuál es su origen? ¿Cómo puede ayudarnos hoy en día? Acompáñanos en este recorrido por su historia, su simbolismo y su relevancia en la vida del cristiano de hoy.

¿Qué es la Medida de la Virgen del Pilar?

La Medida de la Virgen del Pilar es un **sacramental** que consiste en una cinta bendecida que reproduce la medida exacta de la columna (o pilar) sobre la que, según la tradición, la Virgen María se apareció al Apóstol Santiago en Zaragoza, España, en el año 40 d.C. La cinta es un recordatorio tangible de la protección maternal de la Virgen y de su intercesión ante Dios.

Este sacramental ha sido usado por generaciones de fieles como un signo de confianza en la Virgen del Pilar, especialmente en momentos de enfermedad, peligro o tribulación. Muchos devotos lo llevan consigo, lo colocan en sus hogares o lo usan como un signo de protección, similar al escapulario.

Historia y Origen: Un Pilar de Fe en la Cristiandad

La devoción a la Virgen del Pilar se remonta a los primeros años del cristianismo. Según la tradición, el Apóstol Santiago, desanimado por la escasa conversión de los paganos en Hispania, recibió la visita de la Virgen María mientras ella aún vivía en Jerusalén. Se le apareció sobre un pilar de jaspe en Zaragoza y le pidió que construyera allí un templo en honor a su Hijo.

Con el tiempo, esta columna se convirtió en un signo de la presencia maternal de la Virgen y en el centro de una gran devoción mariana. En el siglo XVII, la costumbre de medir el pilar y reproducir su medida exacta en una cinta comenzó a difundirse entre los fieles. Estas cintas fueron bendecidas y entregadas como un signo de protección y amparo de la Virgen.

Las Características de la Medida de la Virgen del Pilar

1. La Medida Exacta del Pilar

La cinta representa la altura del pilar sobre el que se apareció la Virgen a Santiago. Aunque



varía según las fuentes, la medida generalmente aceptada es **36 centímetros**, que se corresponden con la altura de la columna de jaspe que aún hoy se venera en la Basílica de Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza.

2. Colores y Simbolismo

Las cintas suelen tener diversos colores, cada uno con un significado especial:

- **Blanca:** Representa la pureza de la Virgen María.
- **Azul:** Símbolo de su maternidad y realeza celestial.
- **Roja:** Significa el amor y la sangre derramada por Cristo y los mártires de la fe.
- **Amarilla o dorada:** Representa la gloria y el poder divino.

Muchos fieles eligen un color en función de su devoción personal o de la intención con la que desean portar la Medida de la Virgen.



3. Uso y Bendición

Para que este sacramental tenga su pleno significado, debe ser **bendecido por un sacerdote**. Luego, los fieles pueden llevarlo consigo en la cartera, colocarlo bajo la



almohada o en la cuna de los bebés, coserlo en la ropa o colocarlo en el hogar como un signo de la presencia protectora de la Virgen del Pilar.

La Medida del Pilar en la Vida del Cristiano Hoy

En un mundo donde la fe es constantemente puesta a prueba y donde las dificultades de la vida pueden hacer que nos sintamos solos, la Medida de la Virgen del Pilar sigue siendo un recordatorio físico de que no estamos abandonados.

Muchos testimonios han relatado cómo esta cinta ha acompañado a personas en situaciones difíciles:

- **Madres que la colocan en la cuna de sus hijos** para pedir la protección de la Virgen.
- **Enfermos que la llevan consigo** buscando consuelo y sanación.
- **Devotos que la tienen en sus hogares** como signo de bendición y amparo.

Es un sacramental que nos invita a recordar la cercanía de María en nuestras vidas, tal como lo hizo con Santiago en aquel momento de dificultad.

Un Signo Bíblico de Protección

El uso de objetos bendecidos como signos de protección y fe tiene respaldo en la Sagrada Escritura. En los Hechos de los Apóstoles se menciona que:

“Hasta llevaban a los enfermos pañuelos o delantales que habían tocado el cuerpo de Pablo, y las enfermedades los dejaban y los espíritus malignos salían de ellos.” (Hechos 19,12)

Esto nos recuerda que, aunque los sacramentales no son objetos mágicos, son **signos de la gracia de Dios** y de la intercesión de los santos.

La Medida del Pilar y el Reto de la Fe en la Actualidad

En tiempos de relativismo y secularización, los sacramentales como la Medida del Pilar



pueden parecer arcaicos para algunos. Sin embargo, su verdadero valor radica en lo que representan: **la fe viva de los cristianos que buscan la protección y cercanía de Dios a través de la intercesión de la Virgen María.**

Este sacramental no es un amuleto, sino una ayuda en nuestro caminar espiritual. Nos recuerda que así como la Virgen del Pilar fue un apoyo para Santiago, sigue siendo un pilar de fe para nosotros hoy.

Conclusión: Un Pilar en Nuestra Vida Espiritual

La Medida de la Virgen del Pilar es mucho más que una simple cinta: es un recordatorio de la presencia amorosa de la Virgen en nuestra vida, una herramienta de protección y un signo de fe que nos acompaña en nuestras alegrías y tribulaciones.

En tiempos de prueba, en momentos de enfermedad o simplemente como un acto de amor hacia la Virgen María, portar la Medida del Pilar es abrazar con confianza la maternidad espiritual de aquella que nos ha sido dada como Madre.

Que la Virgen del Pilar nos ayude a permanecer firmes en la fe y a recordar que, pase lo que pase, nunca estamos solos.